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Pressemitteilung der CDU Fraktion Wendeburg  zum Nachtragshaushalt bzw. 
Neubau der 2-Feld Sporthalle Bortfeld  
 
Das sollten die Bürger der Gemeinde Wendeburg wissen.  
 
Am Dienstag, den 12.Mai 2015 in der Gemeinderatssitzung soll ein 
Nachtragshaushalt u.a. für die Baukosten Neubau der  Sporthalle verabschiedet 
werden. Die Planungskosten für den Neubau einer 2-Feld Sporthalle in Bortfeld sind 
schon im Haushalt 2015 enthalten.  
 
Bekanntlich hat der Rat nach einem CDU Antrag im Juni 2014 mit knapper Mehrheit 
den Neubau einer 2-Feld Sporthalle beschlossen.   
Die alte, sehr stark sanierungsbedürftige 1-Feld Sporthalle soll abgerissen und an 
gleicher Stelle die neue Sporthalle gebaut werden. Geplanter Baubeginn ist im 
Frühjahr 2016.  
 
Der Neubau der 2-Feld Sporthalle ist in der Ausführung Passivhausstandard  
(EnEV 2016 mit Passivhauskonzept) angedacht. Die Gesamtbaukosten für die 
Sporthalle betragen ca. 2.700.000 € brutto.  Alternativ ist aber auch eine 2-Feld 
Sporthalle in der Ausführung EnEV 2016 denkbar  und durchführbar. Die 
Gesamtbaukosten betragen dann ca. 2.300.000 €.  Bei den Zahlen handelt es sich 
für den Neubau schon fast um eine Festpreisbindung. Dazu kommen noch die 
Abbruchkosten und die Abschreibung der alten Halle. Der wesentliche Unterschied 
zwischen diesen beiden Ausführungen (Differenz 400.000 €) ist, dass die 
„günstigere“ Version ca. 5 % mehr an Energiekosten pro Jahr verbraucht.    
 
Die Fraktionsvorsitzenden der SPD und Bündnis 90/Die Grünen wollen in jedem Fall 
den Neubau verhindern und setzen alle Hebel in Bewegung. Es liegt ein Antrag vor, 
dass der Ratsbeschluss für den Neubau der Sporthalle vom 10.Juni 2014 
aufgehoben werden soll und dann die alte 1-Feld Sporthalle Bortfeld sehr aufwendig 
saniert wird. Die Sanierungskosten für die 1-Feld Sporthalle in Bortfeld betragen ca. 
1.400.000 € plus Erneuerung des Daches, plus Erneuerung des Hallenbodens. Eine 
Dämmung im Fußbodenbereich kann allerdings nicht eingebaut werden.  Somit ist 
die Sanierung auf lange Sicht ein Fass ohne Boden.  
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Seit Sommer 2014 liegt der Ratsbeschluss für den Neubau einer Halle vor und seit 
der Fassung dieses Beschlusses gibt es keine neuen Erkenntnisse, die eine neue 
Abstimmung rechtfertigen. Unseren Erachtens ist dies ein Verstoß gegen das 
Demokratieprinzip, das ja im Grundgesetz verankert ist. 
 
Die erhöhten Sanierungskosten stehen in keinem Verhältnis zum Neubau einer 2-
Feld Sporthalle. Zudem haben die Fraktionsvorsitzenden übersehen, dass nur der 
Neubau einer 2-Feld Sporthalle einen Mehrwert an Sporthallenstunden schafft. 
Dieser ist aber dringend in Wendeburg notwendig, da wir für alle Altersgruppen 
Hallenstunden benötigen.   
Vermutlich ist es die letzte Chance für Wendeburg, diesen Hallenbedarf zu 
realisieren. 
 
Viele Grüße  
 
gez. Sigurt Grobe   
 
 


